



Meilleurs vœux pour 2026

*Happy new year
Felice anno nuovo
Frohes Neues Jahr*

Que tu sois entouré par le chant d'une lampe ou la voix de la tempête, par le souffle du soir ou le gémissement de la mer, toujours veille derrière toi une vaste mélodie, tissée de mille voix, où ton solo, de temps à autre seulement, trouve sa place. Savoir quand tu dois intervenir dans le chœur, c'est le secret de ta solitude, de même que c'est l'art de la relation véritable : se laisser tomber de la hauteur des mots dans l'unique et commune mélodie.

Rainer-Maria Rilke [1875-1926]

in *Notes sur la mélodie des choses*, 1898
à l'occasion du 100^e anniversaire de la mort du poète

J'imagine très bien un François d'Assise laïque et même athée, ce qui importe, c'est l'état d'esprit « françoisier » et non pas sa place réservée sur un fauteuil doré dans le paradis. Il faut un saint « utilitaire », un saint qui « ensainte » les hommes. Nous vivons une époque cruciale de l'Histoire, c'est un véritable match entre l'histoire et la nature. D'un côté une redoutable accélération industrielle, une montée en flèche de la civilisation atomique et de l'autre une fragile levée de sève ça et là dans le vaste monde, un appétit soudain de grand air, de soleil. L'humanité bureaucratique, métallique, aspire de nouveau à sa chair, elle veut se dénuder, prendre la clé des champs. François est de notre époque, il porte notre étendard. Ce qu'il rejette, en rejetant les grosses bâties de son temps, c'est les gratte-ciel d'aujourd'hui, ce qu'il bafoue en chantant la sainte ignorance, c'est notre froide intellectualité. Tout cela annonce un vaste mouvement de reconquête de la nature « à la françoise ».

Joseph Delteil [1894-1978] in *François d'Assise*, 1960
à l'occasion du 800^e anniversaire de la mort de saint François d'Assise

Vivre ! que c'est doux ! Que c'est bon ! malgré les chagrins, les maris, l'ennui, les dettes, les parents, les cancans, malgré les poignantes douleurs et les fastidieuses tracasseries. Vivre ! c'est enivrant ! Aimer, être aimé ! c'est le bonheur ! c'est le Ciel ! Vous savez aimer aussi, vous.

George Sand [1804-1876] in lettre du
19 juillet 1831 à son ami Charles Duvernet,
à l'occasion du 150^e anniversaire de sa mort

patrick.crispini@gmail.com
hereline.delhumeau@gmail.com

